



## Postulat Spring Laura und Mit. über die Umsetzung der Lohngleichheit

eröffnet am 20. Juni 2023

Der Regierungsrat wird gebeten, bei den Lohnkontrollen in Bezug auf die Lohngleichheit zwischen Frau und Mann die Durchführung von Stichproben für das Beschaffungswesen des Kantons Luzern verbindlich zu erklären.

Begründung:

Im wissenschaftlichen Grundlagenbericht<sup>1</sup> über die Gleichstellung im Kanton Luzern wird zum Bereich Lohngleichheit ausgeführt, dass die Lohnunterschiede im Kanton Luzern höher waren als in der Gesamtschweiz und die Lohndifferenz im öffentlichen Sektor grösser war als im privaten Sektor.

Der Kanton Luzern ist Mitglied der Charta der Lohngleichheit im öffentlichen Sektor. Der Kanton Luzern erfüllt bezüglich der Kontrolle im Beschaffungswesen nur die minimalen Anforderungen (Selbstdeklaration). Es braucht für eine reale Umsetzung die Durchführung von Stichproben zur Einhaltung der Lohngleichheit. Die Lohnkontrollen im Beschaffungswesen in Form von Stichproben könnten analog der Kantone Bern und Basel-Stadt eingeführt werden. Diese Kantone arbeiten gezielt mit externen Fachpersonen zusammen.

*Spring Laura*

Estermann Rahel

Bärtsch Korintha

Horat Bärbel

Koch Hannes

Zbinden Samuel

Waldvogel Gian

Frye Urban

Kummer Thomas

Pilotto Maria

Ledergerber Michael

Bühler-Häfliger Sarah

Meier Anja

Budmiger Marcel

Engler Pia

Lehmann Meta

Widmer Reichlin Gisela

Candan Hasan

Sager Urban

Sager Stephanie

Muff Sara

Fässler Peter

<sup>1</sup> Wissenschaftlicher Grundlagenbericht über die Gleichstellung im Kanton Luzern: [https://disg.lu.ch/-/media/DISG/Dokumente/Themen/Gleichstellung/Gleichstellungsbericht/Forschungsbericht\\_Gleichstellung\\_HSLU.pdf](https://disg.lu.ch/-/media/DISG/Dokumente/Themen/Gleichstellung/Gleichstellungsbericht/Forschungsbericht_Gleichstellung_HSLU.pdf)